

# BEYOĞLU

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

## Les onze navires français réfugiés à Iskenderun et désarmés

11. A. A. — Les onze navires et désarmés dans le port d'Iskenderun et dont les équipages furent débarqués, sont : *Elan*, *Cid*, *Marius Chambon* et *Massilia*, *Adour*, *Cirus* et *Vaillance*.

11. A. A. — Le commandant des navires français a le grade de vice-amiral. Les équipages ont été internés.

11. A. A. — Le commandant des navires de guerre qui se sont réfugiés à Iskenderun, le commandant *Giraud-Jourdan*, accompagné d'un état-major et du consul de France à Iskenderun, a aujourd'hui une visite au vali du Sökmenşüer dans le local du consulat.

11. (Radio-Journal). — Le commandant des navires français a le grade de vice-amiral. Les équipages ont été internés.

11. A. A. — Le commandant des navires de guerre qui se sont réfugiés à Iskenderun, le commandant *Giraud-Jourdan*, accompagné d'un état-major et du consul de France à Iskenderun, a aujourd'hui une visite au vali du Sökmenşüer dans le local du consulat.

11. A. A. — Le commandant des navires de guerre qui se sont réfugiés à Iskenderun, le commandant *Giraud-Jourdan*, accompagné d'un état-major et du consul de France à Iskenderun, a aujourd'hui une visite au vali du Sökmenşüer dans le local du consulat.

## Les pourparlers d'armistice en Syrie ont échoué

Le gouvernement de Vichy considère les conditions de Londres contraires à ses intérêts et à sa dignité

Vichy, 11-A.A.Oli — L'ambassadeur de Grande-Bretagne à Washington remit par l'intermédiaire de l'ambassadeur des Etats-Unis à Vichy une note répondant à la demande d'armistice formulée par le général Dentz.

### Les conditions de la note anglaise

La note anglaise déclare : que les Alliés n'ont pas d'autre but en Syrie que celui d'empêcher qu'elle serve de base à des forces terrestres et aériennes ennemis contre leurs positions militaires en Moyen-Orient.

Les Alliés s'engagèrent également à l'égard de la population arabe, en lui donnant lors de leur entrée en Syrie la garantie d'indépendance. La Grande-Bretagne appuya la déclaration du général Catroux.

1. La représentation française dans le Levant sera assurée par les autorités françaises libres dans le cadre de la promesse d'indépendance qu'elles donnèrent à la Syrie et au Liban, à laquelle la Grande-Bretagne s'associa.

2. Les Alliés sont disposés à accorder une amnistie complète aux Français combattant en Syrie.

La note ajoute que les Alliés réclament la livraison du matériel de guerre en Syrie. Ils demandent que les forces françaises aient la liberté de se rallier à la cause alliée et ils ajoutent que ceux qui refuseront de la joindre seront rapatriés avec leur famille. Toutes installations portuaires, pétrolières etc. devront être remises en bon état aux forces alliées qui auront le droit d'occuper militairement la Syrie pendant la durée de la guerre. Tous les bâtiments de guerre seront remis intacts pour être internés à Beyrouth.

La note ajoute que la restitution de (Voir la suite en 4me page)

## Pour la libération de la Carélie

### Un ordre du jour du maréchal Mannerheim

Helsinki, 12. A.A. — Le maréchal Mannerheim, commandant suprême des forces armées finlandaises, a émis l'ordre du jour suivant :

Lors de la guerre pour la liberté de 1918, j'avais dit aux Caréliens finlandais et aux Caréliens de la frontière que je ne remettais pas dans le fourreau mon épée avant le moment où les Caréliens finlandais et les Caréliens de la frontière seraient délivrés. 22 ans les provinces de Viena et d'Aunus ont attendu la réalisation de cette promesse. Un an et demi la Carélie finlandaise a attendu ce jour après la guerre d'hiver. Un nouveau jour est arrivé. Le Carélie se soulève. Dans nos rangs marchent ses bataillons. Devant nous sont la liberté de la Carélie et une grande Finlande.

### Soldats,

Le sol que vous allez franchir est une terre sainte, imbibée du sang de notre nation. Votre victoire délivrera la Carélie. Vos faits créeront un grand et heureux avenir pour la Finlande.

## Le haut-commissaire pour la Tchamouriya

Rome, 11. A.A. — Le Duce a nommé l'ambassadeur Djémil Sine, haut-commissaire de la région de Tchamouriya, en Epire du nord, région habitée par des Albanais.

## Pleins pouvoirs au gouvernement japonais

Tokio, 12. A.A. — Le Cabinet a approuvé aujourd'hui une série de plans prévoyant des mesures importantes dans les domaines financier, bancaire et monétaire.

## Remaniements du commandement soviétique

### Nouveaux commandants des trois secteurs

Moscou, 11. A. A. — La radio-Moscou vient d'annoncer que les maréchaux Voroshilov, Timoshenko et Budenny ont été nommés respectivement commandants en chef des secteurs septentrional, occidental et sud-occidental du front.

Le speaker ajouta qu'ils ont déjà assumé leurs fonctions.

## La levée de l'immunité parlementaire des députés communistes bulgares

Sofia, 11. A. A. — Dans sa séance d'hier, la Chambre a donné suite à l'unanimité à la demande de lever l'immunité des 9 députés communistes, présentée par le procureur général.

Les députés arrêtés seront traduits devant les tribunaux compétents qui les jugeront pour leur activité communiste dirigée contre l'Etat.

## Vers une collaboration navale anglo-américaine ?

### Les membres de la commission navale du Sénat rejettent la proposition de M. Churchill

Washington, 12. A. A. — Ayant demandé leur avis aux membres de la commission de la Marine au Sénat, l'Agence «Ins» constate que la plupart de ceux-ci se sont montrés assez «critiques» sur la suggestion d'une collaboration des flottes nord-américaine et britannique faite par M. Churchill. L'opinion est générale parmi les sénateurs qu'une telle mesure équivaudrait à un acte de guerre dirigé contre l'Allemagne.

### Et le Japon ?

Le sénateur démocrate M. Ellendorf a exprimé l'avis qu'une action commune des deux flottes entraînerait non seulement à la guerre des canons, mais encore assez vraisemblablement à une réaction du Japon.

### Le point de vue constitutionnel

Le républicain M. Wiley a déclaré que si les deux flottes se donnaient un appui mutuel, on serait en présence d'une participation active à la guerre, laquelle a-t-il ajouté, doit être précédée d'une demande au Congrès par le Président d'autoriser la déclaration de la guerre. Le Président a déclaré encore M. Wiley, n'a pas le pouvoir de prendre une initiative à ce sujet sans le consentement du Congrès, mais il est très douteux qu'il obtienne ce consentement.

Le sénateur M. Wheeler a déclaré que le Président essuierait une fin de non recevoir catégoriquement s'il consultait le peuple américain dans cette affaire.

### Le réquisitoire du sénateur Taft

Washington, 11. A. A. — Dans un discours devant le Sénat jeudi, le sénateur Taft déclara :

— J'appris, il y a des semaines, de source digne de foi, que les Etats-Unis construisaient une base aérienne et navale dans l'Islande du Nord et dans l'Irlande du Nord pour la Grande-Bretagne.

M. Taft ajouta qu'après qu'il eut préparé le premier brouillon de son discours — discours qu'il prononça au Sénat hier — M. Wendell Willkie, après avoir fait une visite au Président, déclara qu'à son avis que les Etats-Unis devraient établir des bases militaires dans l'Islande du Nord et l'Ecosse.

### Un précédent dangereux

M. Taft ajouta :

— L'occupation de l'Islande du Nord libérerait les troupes britanniques pour un service ailleurs et installerait 500.000 jeunes Américains dans les îles britanniques. Une base en Islande serait beaucoup plus efficace pour protéger les navires qu'une base en Islande. Chaque argument dont on se servit pour l'occupation de l'Islande s'applique également à l'Irlande, à l'Angleterre et au Portugal.

M. Taft dit encore : Le débarquement des forces des Etats-Unis en Islande étant une mesure qui équivaut exactement à une guerre agressive (Voir la suite en 4me page)





## COMMUNIQUE ITALIEN

Nouvelle attaque contre l'aérodrome de Chypre. — Les installations de Caïffa en flammes — La lutte autour de Tobrouk. — La défense de l'A.O.I. — Une incursion sur Naples

Rome, 11. A. A. — Communiqué No. 400 du Quartier Général des forces armées italiennes :

Nos avions ont attaqué de nouveau l'aérodrome de Nicosie à Chypre, détruisant au sol des appareils ennemis. D'autres escadrilles ont bombardé les installations pétrolières de Caïffa et provoqué de vastes incendies qui brûlent encore, plusieurs heures après. En Afrique du Nord, les forces de l'Axe atteignirent les installations et les aménagements de la place forte de Tobrouk, et mitraillèrent des moyens mécanisés britanniques à l'Est de Sollum.

L'ennemi a effectué des incursions aériennes sur Benghazi et sur Derna. En Afrique Orientale, on signale l'activité habituelle des détachements avancés de nos redoutes dans la région Amhara.

L'ennemi a tenté une incursion aérienne dans la zone de Gondar. Nos chasseurs, intervenant rapidement, ont abattu deux appareils adversaires.

Pendant la nuit dernière, les appareils britanniques ont bombardé à nouveau Naples en causant de nombreux dégâts aux édifices civils. On déplore 5 morts et de nombreux blessés. L'incursion a duré environ 3 heures.



## COMMUNIQUE ALLEMAND

Le bilan des batailles de Bialystok et de Minsk, les plus grandes de l'histoire mondiale — Plus de 400.000 prisonniers ; 7615 tanks détruits

ou capturés

La guerre au commerce maritime. — Les attaques contre l'Angleterre. — Les incursions de la R.A.F.

Quartier Général du Führer 11 AA. — Commandement des forces armées allemandes communiqué :

Alors que cela a été annoncé par un communiqué spécial, avec l'achèvement de la double bataille de Bialystok et de Minsk prend fin la plus grande bataille d'encerclement et de destruction motorisés de l'histoire mondiale. 323.898 prisonniers, parmi les nombreux généraux commandants, sont tombés entre nos mains ; 3.332 tanks, des canons, des quantités immenses d'armement ont été capturés ou anéantis.

On a fait le nombre total des prisonniers capturés sur le front de l'Est à plus de 400.000 hommes. La lutte des tanks détruits ou capturés a élevé à actuellement à 7.615 ; 4.423. En fait d'après ce que l'on a détruit au total 6.233

que du Nord quatre navires marchands ennemis jaugeant au total 27.600 tonnes. Le « Peterhead », un cargo de quatre mille tonnes a été coulé par l'armée aérienne.

La nuit dernière, d'importantes formations d'avions de combat ont bombardé le port de ravitaillement de Hull, sur le Humber, avec effet destructif. D'autres attaques aériennes furent dirigées contre les installations du port de Great Yarmouth et de Berwick ainsi que sur des aérodromes et des batteries de projecteurs en Angleterre orientale et du Sud.

Dans une tentative de l'ennemi de faire des incursions sur la côte de la Manche, nos chasseurs ont descendu 21 avions, notre artillerie de la DCA et notre artillerie de la marine trois avions britanniques. Deux avions allemands sont portés manquants.

Dans la nuit dernière, l'ennemi, en faibles formations, a lancé un nombre restreint de bombes explosives et incendiaires sur plusieurs localités de l'Allemagne occidentale. Les pertes parmi la population civile sont peu importantes.

Budapest, 11. A. A. — Le chef de l'Etat major communiqué :

Nos troupes ont systématiquement poursuivi les opérations.

## COMMUNIQUES ANGLAIS

## Les attaques de la Luftwaffe contre l'Angleterre

Londres, 11. A. A. — Les ministères de l'Air et la Sécurité intérieure communiquent ce vendredi matin :

L'activité aérienne allemande au-dessus de la Grande-Bretagne pendant la nuit dernière ne fut pas sur une grande échelle.

Des bombes furent lâchées sur un certain nombre d'endroits dans l'est et le sud-est de la Grande-Bretagne.

Une vive attaque se développa sur une ville de la côte nord-est, causant quelques dégâts. Le nombre des victimes fut très petit.

2 avions allemands furent détruits.

## La guerre en Afrique et en Syrie

Le Caire 11. A. A. — Communiqué du Grand Quartier Général britannique dans le Moyen-Orient :

En Syrie, le général Dentz, haut-commissaire de Vichy et commandant en chef, fit une démarche pour la suspension des hostilités. De nouveaux détails sont attendus.

Entretemps, notre avance vers Alep et Homs progresse avec satisfaction.

Hier, des troupes britanniques lancèrent une attaque couronnée de succès au travers de la route Damas-Beyrouth, au nord de Damas.

Au nord de Djezzine, de nouveaux progrès ont aussi été réalisés.

Dans le secteur côtier, des forces australiennes s'approchent sans arrêt de la ville de Beyrouth.

En Libye, nos patrouilles ont été de nouveau actives.

En Abyssinie, rien a signalé.

## La guerre sur mer

Londres, 11. A. A. — L'amirauté communiqué :

Le navire allemand « Hermes » jaugeant 7209 tonnes a été intercepté par nos forces navales et son équipage a été fait prisonnier. Le « Hermes » était parti de Rio-de-Janiero pour se rendre à Hambourg.



## COMMUNIQUE SOVIETIQUE

## Période d'attente ?

Londres, 12 A. A.

Le communiqué des Soviets annonce qu'il n'y a pas de changement notable dans la marche des opérations. Sur tout le front, de haut en bas, les troupes des Soviets restent aux prises avec les troupes allemandes, mais ce sont des engagements pour rajuster des positions secondaires ; il n'y a pas d'engagements à fond, bien que parfois l'action devienne intense et tourne à la vraie bataille.

En réalité il y a de part et d'autre regroupement tactique et stratégique, prélude à de nouvelles batailles qui seront très dures et très sanglantes.

Les avions des Soviets vont sans cesse, par rafales, attaquer les colonnes en marche des Allemands, les groupes motorisés, les routes et les rassemblements. Il y a sans cesse des combats entre les avions des Soviets et les avions des Allemands.

Le communiqué confirme que le maréchal Vorochiloff a déjà pris le commandement sur le front nord, que le général Timochenko, qui était jusqu'ici généralissime, a assumé la défense du front central et que le général Budiyenov commande maintenant en Ukraine.

## Plus de 100 avions détruits au sol

## Le raid allemand contre l'aérodrome d'Ismailia

Berlin, 11 A. A. — De nouveaux renseignements détaillés sont parvenus maintenant sur l'attaque de l'aérodrome britannique d'Abusweir, près d'Ismailia signalée par le communiqué d'hier du haut-commandement des forces armées allemandes.

## Pris au dépourvu

D'après ces renseignements, le bombardement effectué par les formations d'avions de combat allemands a eu des effets dévastateurs. Plus de 100 avions ennemis du type le plus moderne ont été détruits au sol et des dépôts de munitions et de carburant ont pris feu sous des explosions violentes. Toutes les installations de l'aérodrome, y compris celles des ateliers de réparation, ont été réduites en ruines par des bombes du calibre le plus gros.

De toute évidence, l'ennemi a été pris totalement au dépourvu par l'attaque.

## Tir à 100 % efficace

Par des conditions atmosphériques très favorables et par clair de lune, la formation d'avions de combat allemands s'est ruée sur l'aérodrome ennemi en vol plané et en vol piqué. Toutes les bombes lancées l'ont été d'une très faible altitude et les opérations de visée furent effectuées normalement par tous les équipages. Dans ces conditions, tous les points importants des installations de l'aérodrome, dispersées sur une vaste surface ont été pris à partie.

Au retour, les équipages allemands ont pu observer distinctement à plus de 100 kilomètres de distance le brasier consommant les installations de l'aérodrome.

Tous les avions allemands sont rentrés indemnes à leurs bases.

Sahibi: G. PRIMI  
Umumi Negriyat Müdürlü:  
CEMIL SIUİ  
Münakasa Matbaası,  
Galata, Gümrük Sokak No.57

M. Burhaneddin Tepsi a renoncé provisoirement au théâtre  
(Suite de la 2ième page)

Et il faut compter que pour monter ce spectacle il a fallu au bas mot 2 à 3 mois de répétitions...

## L'aide municipale

La conclusion de M. Burhaneddin Tepsi est que la Municipalité devrait prendre sous son égide une entreprise théâtrale qu'il offre de former. Ce serait, en quelque sorte, une école pour la formation de nouveaux acteurs. Il ne demande qu'une salle que l'on mettrait gratuitement à sa disposition et une petite subvention.

— M. Ertugrul Muhsin, observe M. Es, a fait récemment une proposition très remarquable. Il suggère que les Municipalités des grandes villes de province, Adana, Izmir, Bursa, prennent l'initiative de créer une troupe Municipale...

— J'y ai déjà pensé. On m'a répondu partout : Nous n'avons pas de crédits dans ce but au budget de cette année-ci... Vous voyez donc bien qu'il n'y a rien à faire...

## Le retour des artistes du Théâtre de la Ville

Les artistes du Théâtre de la Ville qui ont effectué une tournée à travers l'Anatolie centrale et orientale seront de retour en notre ville le 20 juillet. Ils sont actuellement à Samsun d'où ils se rendront à Zonguldak, leur dernière étape en province. Ils ont trouvé partout, à leur passage, le plus vif accueil auprès du public et le résultat financier de la tournée n'est pas inférieur à son résultat moral.

Le Théâtre de la Ville avait été invité également à se rendre à Izmir, à l'occasion de la Foire Internationale. Mais les artistes reviennent assez fatigués de leur tournée en Anatolie et le directeur de la troupe tient à ne pas surmené son monde. D'ailleurs, il faut entamer les répétitions en vue de la saison prochaine. Pour toutes ces raisons on a dû décliner l'invitation du Comité organisateur de la Foire Internationale.

Il se pourrait que la troupe dite Halk Opereti fasse le voyage à Izmir au lieu de celle du Théâtre de la Ville.

## Les attaques contre les navires de pêche français

Paris, 12. A. A. — Un sous-marin anglais coula le 8 juillet 2 bateaux français qui avaient appareillé pour la pêche, annonce-t-on au « Matin » de La Rochelle.

Les équipages des navires coulés qui étaient arrivés à La Rochelle racontent que leurs bateaux avaient été interceptés par un sous-marin anglais. Les Anglais ordonnèrent aux pêcheurs français dans les canots de sauvetage et sur ces entrefaites les bateaux ont été coulés par les sous-marins.

D'autres pêcheurs français ont pu recueillir les rescapés se trouvant dans les canots de sauvetage.

## Le rapatriement des fonctionnaires consulaires de l'Axe en Amérique

Rome 11. A. A. — On mandate de New-York au « Giornale d'Italia » qu'un accord intervient entre les autorités américaines et allemandes et italiennes pour le rapatriement des fonctionnaires consulaires. Le 12 juillet, le paquebot « Queen » quittera New-York pour Lisbonne, ayant à bord 310 Allemands, dont une centaine de femmes et d'enfants, et 180 Italiens, dont 76 femmes et enfants. Il mettra 17 jours pour faire la traversée.

## Le port de San Francisco est miné

Washington, 11. A. A. — La marine de guerre avertit la navigation que des mines ont été posées dans l'accès de la baie de San-Francisco et lui conseille de rester en dehors de la région, à environ 6 kilomètres au sud-ouest du phare de Mile Rocks.

On n'indique pas si la pose des mines fait partie de l'entraînement routinier, mais le bureau hydrographique naval dit que les mines resteront pour un temps indéfini.

# Vie Economique et Financière

## La récolte de betteraves est abondante

Le ministère de l'Economie, désireux d'assurer plus de gains aux producteurs poursuit ses études en vue d'augmenter, les gains des paysans en majorant dans une certaine mesure le prix d'achat des betteraves. Par suite des conditions météorologiques qui ont été, cette année, très favorables la récolte est très abondante. Les cultivateurs, voyant que les betteraves sont très recherchées, ont accru leurs emblavures. L'abondance des betteraves permet, d'autre part, de prévoir un heureux accroissement de la production du sucre au cours de la prochaine campagne. Les intéressés estiment que la production sucrière sera supérieure de 100.000 tonnes à celle de

l'année dernière.

## La question des filés

Certains journaux ont accusé les magasins de vente de la Sümerbank de créer une sorte de monopole des filés et de ne les livrer qu'à un certain nombre de négociants favorisés. Le «Vatan» affirme, à la suite d'une enquête, que les informations de ce genre sont totalement infondées. Les filés sont livrés indistinctement à toute firme qui en manifeste le désir. Il suffit que les besoins de la firme soient réels et que la Sümer Bank dispose de filés. Actuellement la banque fournit à quelque 20 à 25 firmes. La nouvelle suivant laquelle la firme Sakalakçioğlu jouirait, à cet égard, d'un traitement de faveur est absolument dépourvue de fondement.

## Vers une collaboration navale anglo-américaine ?

(suite de la 1re page)

sive» est une mesure que le Président n'avait pas le droit de prendre sans l'autorisation du Congrès.

M. Taft déclara :

— Le Président peut envoyer des troupes en Islande pour ces raisons-là, il peut les envoyer aussi en Ecosse ou en Angleterre, il peut les envoyer au Portugal. Ce pays ne sont pas plus éloignés que l'Islande.

## Un combat germano-américain ?

Washington, 11. AA. — La commission navale du Sénat adopta la résolution, hier, d'appeler le colonel Knox, secrétaire de la Marine de Guerre des Etats-Unis, et l'amiral Stark, chef des opérations navales, pour témoigner aujourd'hui au sujet des bruits selon lesquels la marine de guerre des Etats-Unis aurait eu un véritable combat avec des navires allemands.

## Les préoccupations du Portugal

Lisbonne, 11-A.A. — L'occupation de l'Islande par les troupes américaines a provoqué également au Portugal la plus grande attention. On exprime, en relation avec cette occupation, du souci au sujet du sort des îles portugaises de l'Atlantique.

Le journal «Voz» exige pour cette raison, une définition claire de l'hémisphère occidental. Le journal écrit :

«M. Roosevelt n'a pas répondu jusqu'à toutes les demandes ayant trait aux îles Canaries et aux autres îles. Mais, par contre, les journalistes et les membres du parlement des Etats-Unis ont parlé d'autant plus librement au sujet du sort des îles portugaises et de Dakar. Mais le gouvernement des Etats-Unis n'a jusqu'à présent rien fait pour faire retomber la responsabilité pour des paroles semblables, exclusivement sur leurs auteurs.»

## Un arbitrage de l'Amérique latine dans le conflit entre l'Equateur et le Pérou

Santiago de Chili, 12 AA. — Le gouvernement chilien répond à l'invitation du Brésil et de l'Argentine qu'il adhère à la proposition soumise par ces deux puissances aux gouvernements de l'Equateur et du Pérou de retirer leurs troupes de la zone-frontière comme premier pas vers le règlement du conflit.

Tout en reconnaissant les hauts mobiles inspirant la proposition, le gouvernement chilien exprime l'avis qu'avant de faire cette suggestion aux gouvernements de l'Equateur et du Pérou, on devrait recommander fortement à ces deux pays d'adopter des mesures adéquates afin d'éviter la répétition des incidents hostiles d'autant plus que le conflit ne revêt pas un caractère sérieux.

Le gouvernement chilien déclare que sous cette forme il est prêt à souscrire à l'effort commun.

## La presse turque de ce matin

(suite de la 2me page)

la Roumanie, de la Bulgarie, de la Yougoslavie, pour pouvoir s'attendre aujourd'hui à la réciproque de leur part? Au contraire l'U.R.S.S. n'a-t-elle pas profité de l'occasion offerte par la victoire allemande pour s'emparer des territoires de la Finlande et de la Roumanie?

M. Litvinov a dû deviner que ses auditeurs se posaient ces questions car il a senti le besoin d'expliquer pourquoi l'URSS s'était unie avec l'Allemagne; mais il a cherché à se tirer d'affaires en affirmant que le moment n'était pas venu de s'occuper de cela. Or, M. Litvinov aurait dû soit s'abstenir de faire naître une pareille question dans les esprits, soit donner des explications et défendre l'ancienne politique de son pays. C'est maintenant plus que jamais le moment de la faire. En ne le faisant pas, il a réduit à néant la force et l'efficacité de ses paroles.

Nous ne savons pas clairement à quels pays il fait allusion. Comme nous venons de signer un traité d'amitié avec l'Allemagne, nous pouvons prendre notre part des critiques de M. Litvinov. Mais l'affirmation suivant laquelle ces pays mèneraient «une existence misérable et quasi indépendante» suffit à démontrer qu'il ne s'agit pas en l'occurrence de la Turquie. Car nous ne menons nullement une existence misérable. Et pour ne pas mener une telle existence, nous sommes prêts à nous consacrer de toutes nos forces à la défense de notre liberté et de notre honneur. Nous défendons notre indépendance, de tout temps, comme notre existence même et à l'avenir également nous ne la sacrifierons pas le moins du monde. Et pour accomplir notre devoir, nous n'attendons les conseils de personne. M. Litvinov compris.

Le gouvernement turc fait ce qu'exigeant les intérêts nationaux et les engagements de la Turquie. Conformément à la parole que nous avons donnée, nous avons proclamé immédiatement notre neutralité en présence du conflit germano-soviétique et nous avons démontré notre bonne volonté et nos bonnes intentions envers l'URSS. Le reste ne regarde pas M. Litvinov.

## Les forces navales anglaises concentrées à Gibraltar

Algésiras, 12. A.A. — D. N. B. — A Gibraltar arrivèrent hier matin un navire porte-avions, un croiseur et huit contre-torpilleurs, venant tous de l'Atlantique. Dans le port se trouvent maintenant 21 navires de guerre britanniques et un transport de troupes.

\*\*

La Linea, 11. A. A. — D. N. B. — On a observé de la côte espagnole que le 10 juillet un destroyer britannique, sérieusement avarié, a mouillé au port de Gibraltar. Il a une grande avare à bord, causée par la torpille d'un sous-marin ennemi. Des membres de l'équipage étaient grièvement blessés et ont dû être débarqués à Gibraltar.

## Les pourparlers d'armistice en Syrie ont échoué

Suite de la première page

ces bâtiments après la guerre est garantie à la France. Unie.

Tous les Allemands et Italiens en Syrie seront livrés pour être internés. Le blocus sera levé en Syrie et au Liban qui seront inclus dans le bloc Sterling. Tous les Anglais prisonniers seront remis en liberté.

La note ajoute que certaines informations indiquant que des officiers anglais furent envoyés en France pour être internés, les autorités anglaises prendront des otages en attendant leur mise en liberté.

La note conclut que si le général Dentz accepte ces conditions comme base de négociations, les hostilités seront cessées sans délai.

## La réponse de la France

La réponse française remise le 11 juillet à 16 heures à l'ambassade des Etats-Unis à Vichy pour être retransmise au gouvernement britannique déclare : *Le gouvernement français a le regret de constater que les conditions politiques figurant sous le numéro un des propositions anglaises sont inconciliables avec ses droits et les prérogatives de puissance mandataire qu'il a le devoir de maintenir. La France considéra toujours comme l'objet essentiel de la mission que lui a assigné le mandat de conduire le plus promptement possible à l'émancipation de la Syrie et du Liban pour en faire des nations libres.*

La France exercera son mandat.

Elle n'admet pas que

l'Angleterre se substitue à elle

*Elle n'entend pas faillir à ses obligations. Mais c'est sous sa seule responsabilité qu'elle choisira le moment de déterminer la modalité de cette indépendance. La déclaration par laquelle le gouvernement britannique prétend se substituer à la France et émanciper la Syrie et le Liban ne saurait donc être que nulle et non avenue.*

## Pas de collusion avec les traîtres

*Elle ne saurait, d'autre part, se prêter sous quelques prétexte ce que soit à des négociations avec les Français traîtres à leur pays comme de Gaulle et Catroux.*

*Le gouvernement ne peut pas accepter le terme «amnistie complète» employé par le gouvernement britannique dans le paragraphe 2 des propositions anglaises. Les soldats français obéissant au gouvernement de leur pays n'ont pas à être amnistiés.*

Le gouvernement ne peut pas signer un armistice si contraire à ses intérêts et à sa dignité.

Le gouvernement français fait confiance au général Dentz pour prendre des mesures répondant à la situation de fait devant laquelle il se trouvera si le gouvernement anglais assume la responsabilité de prolonger inhumainement la durée de la lutte qu'il engagea.

## La version britannique

Londres, 12-A.A. — En Syrie, il n'y a rien de changé en ce qui concerne l'armistice. Mêmes complications et mêmes fausses nouvelles, la plupart lancées par les Allemands. A Vichy on a une attitude fuyante.

Du côté allemand, on raconte que le

## LA BOURSE

Istanbul, 11 Juillet 1941

Sivas-Erzurum I 20.30  
Sivas-Erzurum II 20.45  
Sivas-Erzurum VII 20.45

## CHEQUES

	Change	Efermetus
Londres	1 Sterling	5.24
New-York	100 Dollars	130.0250
Paris	100 Francs	29.6875
Milan	100 Lires	12.9375
Genève	100 Fr. Suisses	31.1375
Amsterdam	100 Florins	31.0050
Berlin	100 Reichsmark	
Bruxelles	100 Belgas	
Athènes	100 Drachmes	
Sofia	100 Levias	
Madrid	100 Pezetas	
Varsovie	100 Zlotis	
Budapest	100 Pengos	
Bucarest	100 Leis	
Belgrade	100 Dinars	
Yokohama	100 Yens	
Stockholm	100 Cour. B.	

général Denz n'obtient pas de réponse de la part des Anglais, à ses propositions d'armistice et en voudrait reposer sur les Anglais la responsabilité du sang qui continue à couler sans nécessité.

La vérité est tout autre. Le 9 juillet, déjà, la réponse du général Wilson parvint à Vichy et fut confirmée par radio. C'est Vichy qui, depuis cette date, n'a pas répondu aux Anglais, c'est-à-dire Dentz qui laisse sans instructions le général Dentz, soit que Vichy veuille gagner du temps, sans qu'en puisse du temps savoir dans quel but, soit que Vichy attende les ordres de Berlin.

Le général Wilson, par la radio de Chypre, vient de redemander au général Dentz s'il accepte la réponse de l'Angleterre. Le général Dentz n'a pas répondu.

Il est naturel que dans ces conditions le général Wilson ne peut laisser l'action militaire. Les troupes anglaises continuent à encercler Beyrouth et particulier poussent vers le nord avec toute vigueur. Les troupes anglaises viennent de s'emparer de ce côté de la voie de Tel Abia qui est à 150 km de distance.

## Les opérations en cours

Les avions britanniques ne cessent d'attaquer les troupes et les installations militaires de Vichy.

A Tel Talah, un grand dépôt a été incendié, plus au nord, divers dépôts ont été arrosés de bombes incendiaires pendant une demi heure, les explosions sont succédé, finalement, ce brasier immense. Cinq avions de l'armée britannique tentèrent de repousser nos avions, qui furent attaqués par les aviateurs allemands. Les 5 avions de Vichy ont été abattus.

A Hamam, le champ d'aviation a été attaqué. Nos avions ont piqué vers la terre et de tout près, ont, à coups de mitrailleuses, détruit deux avions et mitrailleuses, et endommagé plusieurs autres.

A Beyrouth, pas moins de 24 bombardements à moteur, de Vichy, ont été dispersés, plusieurs ont été endommagés.

Dans ces opérations, nous perdons deux avions. L'équipage d'un d'eux a été sauvé.

## M. Churchill ne veut pas "faire l'Allemagne de la carte du globe"

Londres, 11. A. A. — Le «Times» que, contrairement aux allégations publiées, une soi-disant interview où il déclare déclaré déclarer l'Allemagne de la carte du globe, a été déclaré déclarer l'Allemagne de la carte du globe.